

Charte

Vision

Frieda – L'organisation féministe pour la paix œuvre pour un monde dans lequel toutes les personnes vivent en paix, dans la dignité et la sécurité. Les personnes notamment victimes de discriminations de genre ou intersectionnelles ont un accès autodéterminé et égal aux ressources, aux droits, à la codécision et aux opportunités d'épanouissement et de développement.

Principes

Frieda se réfère à l'approche des droits humains ainsi qu'à l'approche de genre et d'autonomisation comme cadre de référence.

Frieda:

- travaille de manière participative, en fonction des ressources et des besoins, avec des partenaires locaux non gouvernementaux ainsi qu'avec la population civile dans le but d'atteindre des objectifs définis en commun;
- promeut l'autonomisation en tant que processus et se fixe comme objectif la responsabilisation autodéterminée tant au niveau individuel, que collectif et sociétal;
- se met en réseau au niveau national et international, participe aux débats sur la politique de l'égalité, de la paix et de la migration et participe activement à ces débats;
- communique de manière ouverte et transparente avec les participant·es au projet et les partenaires, le public, les donateur·rices et les membres;
- gère de façon responsable les ressources humaines, financières et écologiques;
- est une organisation apprenante qui encourage l'échange d'expériences et de connaissances à des fins de développement;
- estime que collaborateur·rices sont la ressource la plus importante de l'organisation et encourage leur développement professionnel et personnel.

Image de soi

Frieda est une organisation non gouvernementale indépendante sur le plan politique et confessionnel. Frieda est engagée en Suisse et à l'étranger.

En tant qu'organisation féministe pour la paix, Frieda travaille avec une conception large et positive de la paix englobant toutes les formes de violence, d'exclusion et de discrimination. La paix ne se résume pas à l'absence de guerre ou de violence physique, mais implique aussi l'égalité et la justice pour tous les êtres humains, quel que soit le sexe, le genre, l'orientation sexuelle, l'origine, le statut social, les convictions politiques ou religieuses, ou encore la situation de handicap ou de racialisation. La paix est fondamentalement le résultat d'un travail de mémoire.

En tant qu'organisation féministe œuvrant pour la paix, Frieda exige, dans son travail, une analyse de la discrimination structurelle spécifique au genre et une approche intersectionnelle.

Mission

Frieda travaille d'une part à un niveau individuel, d'autre part à un niveau structurel et social dans le but de faire évoluer les conditions-cadres et de contribuer à une paix positive et globale.

Frieda apporte sa contribution par le biais de projets et de programmes en Suisse et à l'étranger:

- sur la protection contre la violence basée sur le genre et la prévention de celle-ci;
- pour renforcer l'autonomisation psychosociale et économique de participant·es aux projets (en particulier les femmes et les jeunes);
- pour promouvoir la participation à l'élaboration des conditions politiques, sociales et économiques.

Frieda soutient le travail de plaidoyer afin de participer à l'élaboration du système juridique, de remettre en question les structures de pouvoir discriminatoires existantes par un travail critique de relations publiques et de s'engager dans les discours féministes, de paix, de migration et de développement. Par la sensibilisation et le travail de prévention, Frieda crée les conditions d'un changement vers une société non violente et respectueuse des genres.